

# EL CONSERVADOR.

El CONSERVADOR es propiedad de la Imprenta de la Ciudad, y está bajo la dirección de su Redactor principal D. José Marmol.—La suscripción es de 3 pesos por mes, pagaderos al fin de cada año.—Se admite toda clase de avisos de comercio hasta las 4 de la tarde en la Librería de D. Jaime Hernandez, por un precio módico que se convendrá en vista del aviso, debiendo ser pago al contado.—Numeros sueltos 6 vintenes.

### ALMANAQUE.

Junio, 30 dias.

SOL EN GEMINIS.

Hoy 3.—San Isac monje.

—Sale á las 7 y 6.—Se pone á las 4 y 54.

—3.º dia de la luna nueva.

### ULTIMAS FECHAS.

EUROPA. AMERICA.

Amsterdám . . . 16 de Marzo	Habana . . . 16 de Enero.
Bruselas . . . 22 de Enero	Boston . . . 9 de Febr.
París . . . 3 de Marzo	Santos . . . 27 de Abril.
Londres . . . 8 de Octub.	Sta. Catalina. 25 de id.
San Pedro . . . 7 de Marzo	Río Janeiro . 12 " Mayo.
Madrid . . . 12 " id.	Parnaguá . . 10 " id.
Barcelona . . . 15 " Febr.	Río Grande . 5 " id.
Buenos Aires . . 16 " id.	Buenos Aires. 26 de id.
Santiago . . . 4 " Marzo	
Montevideo . . . 24 " id.	
Valencia . . . 27 " id.	INTERIOR
Madrid . . . 15 " Marzo	Maldonado . . 25 de Mayo.
Barcelona . . . 8 " id.	Colonia . . . 14 de idem

### INTERIOR.

#### A Monsieur Gros.

COMISARIO, ENVIADO EXTRAORDINARIO AL PLATA.

Montevideo, Mayo 30 de 1848.

Señor:

Aunque parezca insólito, á primera vista dirigirla á un agente oficial una carta íntima, vos me permitireis que no la firme con mi nombre; primero, por evitar la especie de polémica personal, y después porque emprendo mas bien presentarme como órgano de una inmensa mayoría de mis compatriotas residentes en esta ciudad, que en mi nombre propio y privado, demasiado humilde talvez para ser elevado hasta vos.

Las nuevas instituciones que se ha dado Francia, reconociendo los derechos de todos los hombres y á todas las clases á la jurisdicción todo-poderosa del pueblo, y bajo la invocación de los principios solemnemente proclamados por ellas, es que me he creído autorizado para dirigiros esta carta, relativa al carácter y resultado de la misión que habeis sido encargado de seguir en el Plata.

Desde el 20 de Marzo que habeis venido, como Comisario del Rey, para continuar á nombre de la Francia "la negociacion precedente, que no ha tenido éxito á causa de la desunión intervenida hácia el fin, entre los dos negociadores Francés é Inglés," desde este tiempo, la población Francesa apenas ha procurado ponerse en relacion con vos, presintiendo muy bien que apreciariais mejor tal reserva, que una manifestación que hubiera podido ser inoportuna.

Adoptando esta conducta de espera, en el momento en que algunas relaciones con el Representante de su país podian ser para ellos de tan grande importancia, los representantes Franceses de Montevideo no han

creído hacer injuria á vuestro carácter privado; siempre han respetado bastante su nación para honrar á los Agentes que la representan: solo el carácter que, desde su principio indicaba vuestra misión, era de naturaleza de inspirarles cierta duda, cierto disgusto, y con el mas profundo pesar se han visto impedidos de probarlos, es clarecerlos, disiparlos.

Tales, señor, la causa que ha tenido siempre á la Poblacion alejada de vos, aunque las personas que habeis recibido en particular ponderen el acojimiento que les habeis hecho.

Hoy q' no es ya necesaria la misma reserva, y que no es ya posible atribuir á las manifestaciones y á las influencias de la población francesa el mal suceso de vuestra misión; que los hechos son consumados, y que continuais permaneciendo en el mismo aislamiento y en la misma impenetrabilidad; la población se inquieta, se interroga, se alarma. Hoy señor, su actitud, que quedará siempre contenida en los límites de la decencia y dignidad, no puede ciertamente cambiar; los acontecimientos le indican otra conducta, y la naturaleza de sus desgracias se la harán adoptar ciertamente. He creído poder, sin temor de ser tachado de presuntuoso, tomar la iniciativa rompiendo el silencio de los primeros, y si quereis hacerme el honor de leerme hasta el fin, ensayaré presentaros algunas consideraciones que preocupan á muchos en Montevideo, y sobre las cuales puede ser que la Francia también fije mas directamente su atención.

A principios de este año, el gobierno, interpelado por la vigesima vez tal vez en siete años y medio, sobre los negocios del Plata, habia asegurado á las Cámaras, que esta cuestión sería en fin despatchada y terminada por la misión que habeis venido á llenar, de acuerdo con un nuevo Agente Inglés. Esta vez sin embargo la comisión de la Cámara de Diputados ha tenido el modesto coraje de contestar á esa seguridad, por una esperanza, por que segun la expresión de uno de sus miembros, la esperanza es una fórmula que á nadie compromete.

Vos solo sabéis justamente lo que ha resultado de vuestros pasos, vos solo sabéis toda la estension de los sacrificios que el gobierno estaba resuelto á hacer por concluirlos; y sin estar al corriente de vuestras ideas, señor, pienso que habeis visto en el mal éxito de vuestra misión algo de mas serio que una de esas esperanzas tantas veces infructuosas, de que habla la memoria de felicitación de las Cámaras de los Pares, y que como todos vuestros predecesores habeis dicho mas de una vez:—La cuestion del Plata no es conocida en Francia.

En efecto, eso está averiguado, y yo apelo altamente á todos los Agentes que la Francia ha enviado al Plata desde M. Buchet, Martigni y Leblanc, hasta los SS. Lainé, Deffaudis y Walewski, y á los agentes que representan hoy la Francia en estas comarcas: sí, eso es demasíadamente cierto:—La cuestion del Plata no es conocida en Francia.

Tengo demasíada confianza en vuestra lealtad y demasíada fé en vuestra deferencia para creer, Señor, que esta triste verdad haya podido tener á vuestra vista la fuerza de una objeción seria. Si la cuestion no es conocida, al diplomático inteligente y zeloso corresponde hacerla conocer, y saber presentarla en su verdadero punto de vista; á él pertenece demostrar que la Francia tiene realmente un poderoso interés en la solución de este negocio. Esta tarea os será por otra parte mucho mas fácil de cumplir con el nuevo gobierno que rije la Francia, que lo ha sido á vuestros honorables predecesores con un gobierno que no comunicaba al país sino lo que le convenia publicar, ni dejaba decir sino lo que le placía hacer oír.

La ignorancia en que hasta hoy sigue la Francia sobre la situación de estos países y sobre la cuestion que se agita desde diez años, puede atribuirse á dos causas principales.

La primera que proviene de nuestra naturaleza, es la indiferencia absoluta que generalmente se siente por todos los intereses distantes que no tienen otra analogía inmediata con esos altos sentimientos que pueden despertar y extirpar el amor propio nacional. La Francia se interesa poco en las cuestiones de las otras partes del mundo; por que no tiene con ellas ningun lazo poderoso, como la America del Norte, ningun interés vital como la Inglaterra; indiferente deja voluntariamente la dirección de esos asuntos á los ministerios. La declaración de Mr. D'hubersiert es una prueba.

La segunda causa, que M. Emile de Girardin ha reconocido perfectamente en su magnífico manifiesto *Pas de Regence*, es el absurdo sistema que habia adoptado el gobierno caído de cambiar sin cesar de puesto á los agentes consulares y diplomáticos; estas mutaciones, buenas solamente á los empleados del Estado cuyas promociones favorecen, impedian naturalmente al gobierno estar fielmente notificado, porque no siempre es fácil estudiar los pueblos y los países, ni pasando apenas algunos meses en ellos en medio de trabajos administrativos bastante complicados, se consigue ponerse en aptitud de juzgarlos.

Creo, señor, que gracia á los progresos

de nuestro comercio, la Francia tendrá mas y mas necesidad de asegurar á sus productos despachos ventajosos; que no está tal vez distante el tiempo en que tomará un interés mas vivo por todo lo que pasa en el Nuevo Mundo, y que no disminuirá lo importante que es para ella, afianzar la seguridad de sus nacionales y la dignidad de su pabellon en América. Entonces se interesará en las cuestiones americanas, las estudiará, y serán conocidas de todos; entonces tambien una cuestion americana podrá llegar á ser tan nacional como una cuestion Europea.

No lo ignorais, señor, una coalición formidable se forma en silencio en la América del Sud, Rosas ha echado los primeros cimientos, y la ha llamado *Sistema Americano*; y esta idea salida del cerebro de un hombre que jamas ha dicho ni hecho nada en vano, esta idea merece ser considerada seriamente por la Europa, porque ella crece como una tempestad que la amenaza en sus intereses. Esta idea, es la fermentación de esa mala raíz que la independencia salvaje del indio, contenido por las leyes de la civilización, ha conservado en su sangre. Corresponden á Europa ayudar á los patriotas ilustrados del país á combatirla, le pertenece talvez ayudarlos á destruirla.

Vuestra misión, señor, es doble; en efecto tiene dos fines: un fin político ó nacional y un fin extraño ó de humanidad. Por una conexión extraña, el fin nacional está mezclado al fin extranjero; por una casualidad providencial tal vez, allí donde los hijos de la Francia se hallan amenazados, una nacionalidad naciente, elevada bajo su égida, se ha encontrado amenazada tambien; en fin por una de esas misiones que parece ha reservado el cielo solamente á la Francia, parece verdaderamente que la suerte de esta población francesa y de esta nacionalidad expirante sea tan común é idéntica, que es imposible salvar á la una sin que la otra tambien se salve, y que la pérdida de la una no arrastre forzadamente la de la otra.

Esta dualidad santa, la han creado las circunstancias, la han elevado los acontecimientos; ella es la obra de la naturaleza, es en fin un hecho acabado. No os parece, señor, que ella merece la mayor atención, que convida á la meditación, y que hace reflexionar profundamente? Y no solamente ella es por que existe, sino tambien, señor, que ella existe por que se le ha reconocido, sostenido y protegido, y que aquellos que la han reconocido sosteniendo y protegido son la Francia y la Inglaterra; la Francia, señor, que vos representais en este difícil negocio del Plata, como lo llamaba este año Mr. Guizot.

La misión Deffaudis y Ouseley, que no

### PARTE LITERARIA.

#### EL CABALLERO

#### D'HARMENTAL.

—1848—

FOR ALEJANDRO DUMAS.

(Traducido en Montevideo.)

CAPÍTULO SEPTIMO.

ALBERONI.

Un Pachá de nuestro conocimiento.

(Continuacion.)

Esto consistia en la division de intereses que habia producido la usurpación de Guillermo de Orange y el avvenimiento al trono de Felipe V. Fiel en su antiguo odio contra el Statador de Holanda, que le habia rechazado su hija, Luis XIV habia constantemente apoyado las preensiones de Jacobo II, después de muerte éste, las del caballero de St. George: fiel á su pacto de familia con Felipe V consiguientemente habia socorrido con hombres y dinero su nieto contra el emperador y debilitado continuamente por esta doble guerra que le habia costado tanto oro y tanta sangre, habia quedado reducido á esa famosa paz de Utrecht que le costó tanta honra.

Pero con la muerte del viejo rey todo habia mudado y el rejente habia adoptado una marcha no solamente nueva, sino opuesta. El tratado de Utrecht solo era una tregua, la cual se rompia desde el momento en que la politica de la Inglaterra y de la Holanda no siguiese en comunidad de intereses con la política francesa. En consecuencia, el rejente habia desde luego estrechado su amistad con Jorge I, y el tratado de la triple alianza habia sido firmado en la Haya el 4 de Febrero de 1717 por el abate Dubois á nombre de la Francia, por el general Cadogan á nombre de la Inglaterra y por el pensionario Heinsius á nombre de la Holanda. Este era de hecho un gran paso en la pacificación de la Europa, pero no era un paso definitivo. Los intereses del Austria y de la España continuaban siempre en suspenso. Carlos VI no reconocia, aun, á Felipe V como rey de España y Felipe V por su parte, no habia querido renunciar á sus derechos sobre las provincias de la monarquía española que el tratado de Utrecht, en compensación del trono de Felipe II, habia cedido al emperador.

Desde entonces, el rejente no habia tenido sino un solo pensamiento, el de inducir, por negociaciones amigables, á Carlos VI á reconocer á Felipe V como rey de España y obligar, por la fuerza si era necesario, á Felipe V á que renunciase á sus pretensiones sobre las provincias transferidas al emperador.

Era con este fin que en el momento mismo en que hemos comenzado esta relacion, Dubois estaba en Londres, prosiguiendo el tratado de la cuadruple alianza con mayor ardor que el que habia empleado para el de la Haya.

Este tratado de la cuadruple alianza reuniendo en un solo lazo los intereses de la Francia, de la Inglaterra, de la Holanda y del Imperio, neutralizaba toda otra pretension que no fuese aprobada por las cuatro potencias. Por eso es que causaba tanto temor á Felipe V, ó mas bien al Cardenal Alberoni, porque, teniendo Felipe V una mujer y un reclinatorio, se ocupaba muy poco de lo que pasaba fuera de su cámara y de su capilla.

Mas no sucedia lo mismo á Alberoni. Este, era

una de esas fortunas raras como las que en todos tiempos ven los pueblos, siempre con nueva admiración, crecer en derredor de los tronos; era uno de esos caprichos del destino que eleva y destruye, como esos gigantescos torbellinos que se ven alargarse sobre el Océano, amenazando un quilato todo, y que un guijarro tirado por la mano del último de los marines hace disparar en vapores; era uno de esos tiempos de nieve que amenazan tragar se las ciudades y cegar los valles, por que un pajaro, al emprender su vuelo, ha desprendido un copo de la cumbre de las montañas.

Alberoni habia nacido bajo la choza de un jardinero. Niño tierno, se hizo campesino; joven, cambió su chamara de paño burdo por una sotana. Era de genio alegre y gracioso: Mr. el duque de Parma lo oyó reir una mañana con tal gana, que el pobre duque que no siempre se reía, quiso saber el motivo que tanto lo divertia. Alberoni le refirió no sé que aventura graciosa que hizo reir á Su Alteza, y aperebiéndose Su Alteza que era bueno reir alguna vez, lo destinó á su servicio. Poco á poco, y divirtiéndose con sus cuentos, conoció el duque que su bufon tenia genio, y comprendió que tal vez no sería incapaz para los negocios. En estas circunstancias volvió muy mortificado de la acogida que habia recibido del generalísimo del ejército francés, el pobre obispo de Parma, cuya extraña recepcion es muy sabida. La susceptibilidad de este enviado podia comprometer los graves intereses que Su Alteza tenia que ventilar con la Francia; Su Alteza juzgó que Alberoni era justamente el hombre apropiado para que nadie lo humillase, y envió al abate á terminar la negociacion que el obispo habia dejado interrumpida.

Mr. de Vandôme, que no habia hecho caso de un obispo, hizo menos caso de un abate, y recibió al segundo embajador de Su Alteza como habia recibido el primero; pero en lugar de seguir el ejem-

plu de su predecesor, Alberoni dedujo de la misma situación en que se encontraba Mr. de Vandôme tan graciosos chistes y tan singulares chistes, que en sola esta sesión quedó concluido el asunto, y volvió cerca del duque con todo arreglado segun su deseo.

Esta fué una razon para que el duque lo emplease por segunda vez en otro asunto. En esta ocasion Mr. de Vandôme iba á sentarse á la mesa. Alberoni en lugar de hablarle de negocios, le pidió permiso para hacerle probar dos platos confeccionados á su modo, bajo á la cocina y volvió con una sopa con queso en una mano, y en la otra con una de macarrones. Mr. de Vandôme encontró tan buena aquella sopa que quiso que Alberoni comiese con él, á su mesa. Al posteo, entabó Alberoni su asunto, y aprovechando la buena disposicion en que la comida habia puesto á Su Alteza, lo levantó en la punta de su tenedor. Su Alteza estaba embobado: los mas grandes genios que habia tenido á su lado, jamás habian hecho otro tanto.

Alberoni se habia guardado bien de dar su receta al cocinero. Así esta vez, Mr. de Vandôme fué quien hizo preguntar al duque de Parma si no tenia alguna otra cosa que tratar. Su Alteza no tubo mas que esbozar para encontrar un tercer motivo de embajada y envió de nuevo á Alberoni. Este encontró medios de persuadir á su soberano que donde él podia serle mas útil era cerca de M. de Vandôme, y á M. de Vandôme que no habia medio de vivir sin sopa con queso y sin macarrones. En consecuencia, M. de Vandôme lo empleó á su servicio, lo dejó interiorizar en sus asuntos mas secretos, y concluyó por hacer de él su primer secretario.

Fué entonces cuando Mr. de Vandôme pasó á España.

(Seguirá en el número próximo.)

era sino la consecuencia de la protesta hecha en 1812 por los señores de Lurde y Mandeville contra la invasion del territorio Oriental, no ha tenido ya ese doble fin de que os hablo, no ha tenido por objeto: 1.º asegurar la independencia del Estado Oriental; 2.º garantizar la seguridad de todos los residentes franceses?

Esa mision ha sido el primer paso de la intervencion Anglo-Francesa, y se pueden juzgar sus actos facilmente, por que todos son públicos; era grande y buena política la de Mr. Deffaudis; á fuerza de franqueza sabia triunfar de la mala fé

No intento señor, hacer os narracion de los acontecimientos; eso seria inútil al fin que me propongo, seria fatigoso para vos que los conocéis y poseís tan completamente.

Tampoco creo que pudiese empeñarse la cuestion sobre la oportunidad de la intervencion, despues de tres años de esfuerzos y de hostilidades inútiles, ni sobre la validez de los motivos que la han producido.

Un solo hecho bastará para destruir todos los argumentos que se quisieran invocar contra Montevideo; uno solo, y los hombres que gobiernan hoy la Francia son mas á propósito que nadie para apreciarlo y reconocerlo; es el hecho mismo de la duracion: cinco años de sitio, tales hoy la sola respuesta que Montevideo debe dar á todos sus detractores; y sea cual fuese su mérito, sea cual fuese su influencia, jamás sabrán destruir la fuerza de esta elocuente y vibrante respuesta: cinco años de sitio.

Vos, Señor, que conocéis las cosas y que habeis visto de cerca á los hombres, vos, sabeis perfectamente hoy por qué ha sido esta resistencia heroica y desesperada sabeis que la poblacion francesa no es movida por un sentimiento político; que no es animada por ningun espíritu de partido, y no hay de manifiesto ni un hombre, ni un pretendiente.

Durante todo el tiempo que el general Rivera, se ha encontrado á la cabeza de las fuerzas que obedecen al gobierno de Montevideo, se acusaba á los franceses, que sostenian á Rivera contra Oribe; Rivera ha dejado el mando, ha sido desterrado por el gobierno, y no obstante la resistencia ha continuado sobre el mismo pie que antes. No se batian pues por Rivera.

Si no hay en esta ciudad ni pasion política, ni partido; si se obedece con tanta sumision al gobierno provisorio que existe necesariamente desde cinco años, sin mas pretencion, ni ambicion; es preciso buscar en otra parte la causa de una defensa tan persistente; por que en fin cinco años há que dura el sitio, y los hombres no se batian tan largo tiempo ni se esponen durante cinco años á las mas crueles privaciones sin motivo ni razon. Si, hay una causa poderosa para esta encarnizada defenza; pero es preciso buscarla mas alto; esta causa no es un hombre, es un principio; su bandera no es un color, es una idea. Y donde hay un principio, una idea dominante, hay lucha; y hay revolucion, hay regeneracion.

Una poblacion compuesta toda de trabajadores no hubiera sostenido y defendido durante cinco años una causa que no fuese fundada en justicia y buen derecho; y las intrigas, jamás han creado las largas luchas. Todo lo que se ha dicho contra ella, es puer embuste conocido, para calumniar.

La ruptura de los tratados por Rosas, el peligro inminente en que se han encontrado todos los residentes franceses de Montevideo por las exacciones y amenazas de Oribe, tales son las causas que han decidido y traído la intervencion en 1845. Han desaparecido estas causas en 1845?

No, por que la invasion se ha hecho una ocupacion militar, y no se ha obtenido ninguna justicia ni reparacion de las exacciones cometidas por Oribe; ni aun se ha podido obtener todavia de Oribe la retractacion oficial de la circular de Abril de 1843, en la que amenaza á todos los franceses en maza; ninguna satisfaccion ha sido dada, apesar de las reclamaciones urgentes que segun M. Guizot, se han elevado por el gobierno frances á este respecto, y cuyos efectos no hemos visto jamás.

No habiendo en manera alguna desaparecido estas causas, su gravedad, lejos de iracasar con el tiempo, ha adquirido por el contrario un grado de importancia mas; la prolongacion de la lucha ha excitado mas las pasiones enconadas, sublevadas contra los extranjeros, y ha hecho incom-

patible el triunfo de Oribe con su seguridad. Ademas, la invasion Argentina ha tomado todos los caracteres de una dominacion absoluta.

La cuestion es pues idénticamente la misma hoy. A mas la intervencion no puede querer en 1845, otra cosa que lo que queria en 1843. Un gobierno debe ser consecuente en sus actos, ó pena de comprometer su gravedad en el interior y su dignidad en el exterior; y no es probable que las bases principales hayan sido modificadas ó cambiadas en su esencia; la mision de que venis encargado me sirve de seguro garante, a falta de documentos oficiales.

Vos habeis dicho muchas veces, Señor, es preciso hacer la paz, vos lo habeis repetido continuamente, y habeis tenido mucha razon; todos segun creo, no desean otra cosa; pero todos esperaban tambien que la intervencion sabria hacer mas que decir; que ella la pediria; que la exigiria. Vos habeis ensayado conseguirla por todos los medios que la diplomacia habia puesto en vuestro poder; concesiones, consideraciones, condescendencia, el bagaje era completo: Mr. Guizot no habia omitido nada. El vi cice pronunciado en el parlamento inglés, hace algunos años, á propósito de los negocios del Plata, habia tambien sido aceptado por un ministro francés y por empeñado que se encontrase la cuestion, en honor y sangre, el tambien declaró que los vencidos no tendrian sus simpatias. Las condiciones eran tan simples, tan reducidas que un instante, señor, habeis concebido la esperanza de arribar á esa paz, objeto de todos vuestros votos, por que el general Oribe habia sido atacado de una velezidad de independencia y de libertad, y el tambien habia dicho; es necesario hacer la paz. Sin embargo no habeis tardado en desengañaros, cuando despues de una comunicacion de Rosas al general Oribe, os habeis visto forzado á reconocer que separando á Rosas de la negociacion, todo arreglo se habia hecho imposible, por que la Confederacion Argentina es Rosas; el ejército mandado por Oribe, es Rosas, y el solo enemigo de Montevideo es Rosas.

Vos habeis visto como ante la voluntad de Rosas, Oribe se ha callado y retractado, como se ha apresurado á retirar las sombras de proposiciones que os habia hecho, y que tal vez creyó que habia aceptado para ir á colocarse bajo la dependencia y proteccion del amo.

Esta negociacion habia sido, señor, hecha para hacer una triste reflexion, y es que vuestro gobierno no habia temido acreditaros cerca de un siervo y que ni aun os habia permitido la iniciativa para presentarlos al amo.

Y misiones verdaderamente, que arrastran consigo muy tristes lecciones, y sin duda habeis recibido con gran satisfaccion la nueva de un acontecimiento inmenso, que ha podido permitir os modificar ó al menos estrechar vuestra mision con mas solidez á los principios que la han motivado. Vuestras instrucciones han muerto para vos, y si lo juzgais conveniente, y la circular de Mr. Lamartine debe servir en adelante para ilustrar vuestra politica; no es ya á un ministro á quien tendreis que dar cuenta de vuestra conducta, es al pais entero. Debeis pues manteneros á la altura del movimiento operado en Francia; podeis y habeis presente á la América el esplendor del nuevo astro que acaba de brillar y elevarse del otro lado del Ecuador, sobre esa Francia que un gobierno culpable habia ensayado rebajar y disminuir; y estad persuadido, señor, que la República os agradecerá haber ahorrado á la historia de sus primeros años una página que no hubiera podido borrar nunca, ni con oro, ni con sangre.

Puesto que la cuestion es la misma, y que esta cuestion está empeñada despues de mas de tres años; que el fin es idéntico, y que el objeto no ha variado, no puede negarse que á falta de medios capaces de arribar á una solucion inmediata, todos aquellos que pueden prepararla, favorecerla y ayudarla, son los únicos que se pueden francamente adoptar. Pero, se pregunta, como es que despues de roto el armisticio, no se ha hecho por los agentes mediadores ninguna declaracion solemne, ni se ha empleado ningun medio coercitivo contra aquella de las partes beligerantes que ha rechazado y rehusado todo arreglo y toda proposicion.

Todos los puertos de la costa Oriental, hasta el Buceo, que podeis ver Señor, desde el buque de vapor donde habitais, todos los puertos de las provincias Argentinas, estan abiertos al comercio, sin que ninguna declaracion oficial haya anunciado que se ha levantado el bloqueo.

La posicion es verdaderamente enigmática. Puede decirse que el bloqueo existe, por que no ha sido levantado oficialmente y por que un bergantín de guerra lo hace delante de Buenos Ayres. Vaya eso para los que reclaman esta medida. Por otra parte puede decirse que el bloqueo está levantado oficialmente, por que los buques se presentan en todos los puertos sin ser de ningun modo detenidos. Eso otro, para satisfaccion de las reclamaciones de los neutrales.

Esta es talvez diplomacia, habilidad, pero seguramente tal conducta descubre dificultades y mucha indecision.

Permitidme decirlo, señor, esta conducta no puede dejar de perjudicar esencialmente el resultado de la mision, cualquiera que sea el fin que se proponga. A unos, muestra vuestra debilidad, y os vereis precisado á aparecer fuer te ante ellos; á otros, hace sospechar vuestros intenciones, y esto os priva á sus ojos de toda consideracion personal.

Esta perpeliidad y esta indecision, es, os lo confieso, lo que me parece menos explicable, ó lo que para mi es mas difícil de comprender, segun lo que precede.

Los negociaciones están rotas; una proclama del Ministerio de la Guerra de Montevideo, nos lo ha dicho ya oficialmente el 21 de Mayo.

La falta no proviene del gobierno, es toda de parte de Oribe, y vos solo sabeis con precision por qué y como.

Parece que no queda ya sino un partido, uno solo que tomar; el empleo de los medios coercitivos, y sino la intervencion no tendria sentido comun; no podria jamás hacerse perdurar á la vista de las naciones, tres años de hostilidades sin fin ni motivo.

Me engrañ tal vez, y habrá otro partido que adoptar; el abandono puro y simple, poniendo la Francia y la Inglaterra á las órdenes de Rosas para tratar sobre las condiciones.

Como jamás he sido tocado en los secretos de la politica, no sé si este último partido habrá sido aconsejado por Mr. Guizot; pero seguramente debe haber sido indicada cierta conducta, porque él ha asegurado á las Camaras, que todos los casos habian sido previstos. Pero tratase de tomar una determinacion; ó seguir las instrucciones de un gobierno que su país ha juzgado, ó tomar el partido que aconsejan la razon y la lealtad.

Desde tres años ha habido comunidad de vistas y de intereses entre la intervencion de una parte y los franceses armados y el Gobierno Oriental de la otra. Es evidente que la intervencion no puede ya retirarse antes de haber definitivamente asegurado la suerte de sus nacionales y fijado la del Estado Oriental. De otro modo seria peor que un retroceso político; seria una denegacion de humanidad, una mancha hecha á nuestro honor nacional.

En rigor, la retirada de lord Howlen puede explicarse; no habia en ella sino una de esas razones políticas, que sin hacer mucho honor á su caracter, puede ser aceptada; pero un ministro Frances no pudiera seguirle este ejemplo, eso le seria imposible, por que á mas de su mision diplomática, un agente frances tiene tambien que considerar una cuestion de humanidad. Hay una numerosa poblacion Francesa en la ciudad y no puede tenerse en nada, cualesquiera que sea la dureza del corazon del hombre, el tiene siempre un pequeño sitio donde se refugia la conciencia alarmada, y el agente que pudiese abandonar con tal frialdad, es decir entregar á sus enemigos 9.000 de sus compatriotas, no conseguiria jamás justificar su conducta, y no hay un solo punto de la Francia donde pudiera refugiarse, sin oír sin cesar, resonar en sus oidos, como Cain despues del asesinato de su hermano, estas temibles palabras: Ministro! que has hecho de 9.000 franceses de Montevideo? y todo tomario vos para preguntárselo.

No, señor, el abandono no es de temer de parte de la Francia, ni temo tampoco que un agente diplomático frances venga á ordenarlo, por que si ha habido en Francia hombres bastante culpables para aconsejar villanias, felizmente se han hallado muy pocos capaces de ejecutarlas: la cuestion del Plata es un ejemplo elocuente.

La lentitud de las negociaciones, las indecisiones en que parece habernos hundido el mal suceso, todo eso, es verdad, ha inspirado algunos temores; las desconfianzas han aumentado principalmente cuando se ha visto la ciudad privada de todos los recursos que una politica previsora le habia asegurado y la poblacion á quien se hizo entrever un porvenir preñado de miserias y de desolacion, desalentada por las medidas desconsoladoras á que el Gobierno se ha visto forzado á recurrir y la poca diligencia que sus agentes ponen en adoptar medidas eficaces.

Todo esto es el resultado de una politica vacilante y débil; todo viene tambien tal vez de la falta de confianza y de conviccion; todo esto en fin puede provenir tambien de ciertas dificultades de localidad y de ejecucion que conseguiréis sin duda, allanar; pero no es menos cierto que estas cosas arrojan sobre vuestra mision cierto aire de desconsideracion que es penible ver continuar tan largo tiempo.

En resumen, señor, la cuestion se reduce á algunos puntos:—

El armamento de los residentes franceses, si no ha parecido suficientemente motivado, hoy está plenamente justificado por cinco años cuatro meses de lucha, de privaciones y de miseria.

Está tambien justificado por la intervencion que ha venido á apoyar el movimiento, pues que ha adoptado los mismos principios, seguido los mismos pasos y hostilizado las mismas partes.

La intervencion siguiendo tres años una negociacion infructuosa no ha hecho sino comprometer mas á sus nacionales y hacer imposible, en adelante, toda transacion pacífica.

Ninguno de los objetos que se ha propuesto la intervencion y que son públicos por el manifiesto de los Sres. Deffaudis y Ouseley, han sido obtenidos ni prometidos hasta ahora.

La intervencion no puede retirarse antes de haber afianzado á lo menos la completa seguridad de sus nacionales y garantido la independencia del Estado Oriental.

No puede retirarse, porque ella es fuerte, y aquellos á quienes ha venido á proteger son débiles. No puede tampoco retirarse, porque aun cuando ella sacrificase á Montevideo y toda su poblacion, ni ella, ni la Francia ni la Inglaterra saldrian de la cuestion del Plata, que el día siguiente comenzaria en Buenos Aires, pues que Rosas tiene pretensiones y exigencias que seria preciso reglar antes, y que son incompatibles con el honor y dignidad de estas naciones.

De que el gobierno de Montevideo esté sin crédito y sin dinero, no se puede concluir tampoco que no es de sorprender que una lucha de cinco años y cuatro meses haya agotado todos sus recursos, que por otra parte, la intervencion por sus lentitudes y medias medidas ha contribuido mucho despues de tres años á su extenuacion.

cion que están en su poder contra los perfiles de otro modo, no hará sino excitar mas desden y las pretensiones de sus enemigos, en sumará la ruina de sus amigos, comprometerá mas la suerte de sus nacionales. Cuestion política, cuestion nacional, cuestion de humanidad, todo se encuentra mezclado y reunido en estos diversos puntos.

Tales son, Sr. las objeciones hechas hoy, contra la mision que representais, y que he ensayado someter á vuestra apreciacion por la via de la prensa, con la esperanza de que este aviso podria tal vez apresurar una decision cuya urgencia puede disimularse y de la cual dependa, á la vez la dignidad, y la influencia de la Francia, la vida y la fortuna de 9 á 10,000 Franceses.

Creed ademas, Sr. que nuestras resoluciones si favorecen y mejoran nuestra posicion satisfaciendo la politica de la Francia, os atraerán las bendiciones de la poblacion Francesa, apesar de las prevenciones que le haya inspirado vuestra mision y sobre las cuales reformaría su opinion con tanto gozo... y vos veis que vivimos en un tiempo en que las bendiciones de todo un pueblo debe producir próspera suerte:—

Aceptad, Sr. mis respetuosas saluciones. *Un Comerciante.*  
 [Del Courier de la Plata, del 31 de Mayo.]

EL CONSERVADOR.

Montevideo, Junio de 3 1845.

La situacion política de Montevideo, despues rotas las negociaciones establecidas por los Señores Gore y Gros, ha debido tener necesariamente, carácter de indecision en que la vemos, por cuanto se han complicado con la ruptura de las negociaciones, sucesos que no pudieron ser previstos por que dieron las instrucciones á los Enviados al Plata.

Si estaba previsto el caso en que no se pudiese arribar al arreglo, segun las bases convenidas, no estaba aquel en que esas bases pudieran ser modificadas por una politica nueva y diametralmente opuesta á la del Gobierno caído en Francia. Esto debido suspender toda resolucion definitiva que Ministro Frances hubiese creído deber tomar relacion á las instrucciones que le fueron dadas por Mr. Guizot; y esperar el arribo de otras del Gobierno de la República; que no puede presumirse se basadas en la politica que dictó aquellas de que nieron munidos.

Es de aquí, creemos, que el Ministro francés ni ha dado por concluida su mision, despues de haber negociado á que vino; ni ha restablecido las cosas como estaban antes de su llegada al Plata.

Es una situacion difícil y embarazosa por cierto pero de la cual no puede culparse á nadie individualmente. Pero cualquiera que sea su carácter, es no puede ser de mas duracion que la que falte por la llegada de un buque de guerra francés, despues establecido el Gobierno de Francia; porque tampoco creemos que el Gobierno provisorio haya querido marcar bajo su responsabilidad medidas graves en politica exterior del Estado.

En el mes de Abril debe haber quedado establecido el Gobierno nombrado por la Asamblea Jeneral y es pues á fines del presente Junio, que debemos preparar una resolucion cualquiera en nuestra cuestion.

Como será ella, no es difícil preverlo recalcando las causas que han producido la revolucion de Febrero, y la necesidad honrosa del nuevo Gobierno de la Francia, de borrar con una politica contraria la anterior, los recuerdos de esa debilidad criminal que impelió á su ruina al Gobierno de Luis Felipe.

Nosotros pensamos hoy, como pensamos el 2 Mayo, que por la cuestion del Plata será por donde el Gobierno frances, empiece á reconquistar el crédito de la Francia, tan abatido en el extranjero; hay razones poderosísimas para esperarlo así. En primer lugar; esta es la única cuestion que tiene Francia en la América actualmente. En segundo es por el modo como esa cuestion ha sido llevada que la Francia se halla empeñada en ella por un periodo de años perjudiciales á su crédito y á su comercio; y últimamente por que tiene en el Plata 12,000 franceses que justa y lejitimamente reclaman, á nombre de su derecho de franceses, el apoyo del Gobierno de su madre Patria; en una cuestion en que no solo peligran sus intereses, sino su vida tambien.

La situacion pues, tan indecisa en efecto, la vemos pronto cambiarse en una época de accion y resultados inmediatos.

Saber esperar; es tambien una virtud, muy recomendable en ciertas ocasiones, y es á ella á la que hoy es necesario acudir.

Las interpelaciones intempestivas y absurdas que se hacen a los Ministros interventores sobre actos diplomáticos de su misión, sobre lo que han dicho, ó sobre lo que han dejado de hacer; no son arranques del mal humor, ó acciones de poco valor. Ellos quizá, no pueden hacer más de lo que pueden.

El paquete de S. M. B. Spider, entrando del día de ayer encalló antenoche en la Punta Brava. Por este motivo, la bajía no llegó al correo hasta ayer á las 4 y media de la tarde.

Segun los papeles que hemos recibido hasta el 15 de Mayo del Janeiro, ya no puede decirse revolución francesa, sino revolución Europea, por que la Europa entera está haciendo parte del movimiento de Febrero.

La política de lord Palmerston principia á producir sus efectos por medio de la reacción, que se manifiesta en la propia Inglaterra. Desde que se intentó encender el fuego revolucionario en Portugal, España, Italia, Grecia, etc., el gabinete Wig se ve obligado á reprimir en su propio país las pasiones populares, que traen la ruina de desencadenar hace algun tiempo en los otros países del continente.

Los carlistas ingleses, estimulados por los últimos acontecimientos de Francia, acaban de levantar la cabeza, y salir por las calles gritando: ¡viva la República!

En Trafalgar Square tuvo lugar un motin popular, que aun cuando fué sofocado por los agentes de policía, los hombres previsores lo juzgan como el preludio de otras conmociones políticas que amenazan á la veji Ingl terra.

En la Taberna de Londres se habían reunido varias notabilidades en política, entre ellos los señores Taylor, Pattison y Bouring para combatir por medios legales el income tax que el gobierno quería continuar cobrando. El almirante Cochrane concibió la idea de organizar un meeting.

El día 2 de Abril habia estallado el motin, temido por la vigilancia del gobierno.

La Irlanda se mueve. El gobierno ya tuvo aviso al lord virey de que parecia inevitable una rebelion á jante moderada procura dar la mano al gobierno, pero segun parece el movimiento radical no será remediado sin el movimiento de la fuerza.

Lord Aberdeen, en la sesion del 3, en la cámara de los Lores, hizo una interpelacion sobre la entrada de las tropas italianas en la Lombardia y los acontecimientos de Milan y otros puntos de aquella posesion de la Austria. Su memoria después de declarar, que en nada se refiere á los esfuerzos del pueblo de la Lombardia para libertarla de la dominacion austríaca, establecia la directa intervencion de Carlos Alberto y de Cerdeña en los negocios del mismo pueblo; y refiriéndose á la invasion de las tropas austríacas en el territorio lombardo, preguntó si el gobierno inglés, á vista de lo que así sucedia contra la Austria, habia hecho sentir al rey de Cerdeña, que una semejante agregacion, contraria á los tratados, que obligan tanto á la Inglaterra como á S. M. Sarda, no podia ser mirada con indiferencia por la Gran Bretaña. Y lord Lansdowne respondiendo le declaró, que en cambio que por ningún tratado se halla la Inglaterra obligada á sostener el poder de la Austria sobre la Lombardia; con todo, que el Gobierno ordenaría á su ministro en Turin, que expresase al gabinete Sardo con prudente reserva perfecta neutralidad, en el estado de simpatia de los pueblos italianos; consejo este que fué repetido y que si no fué seguido, nada tiene con eso el gobierno, aguardando entretanto sus sucesos.

El mercado monetario ha estado mal con la general convulsion de la Europa; las letras de América son las que mejor se negocian; los valores coloniales han bajado, y considerablemente el azúcar y el algodón. El cambio sobre el Rio Janeiro se mantiene, y el café tiene el precio de 27 y 29 y por el superior 30, á 45.

En Francia todo continuaba sin alteracion notable hasta el 4 de Abril.

Mr. Girardin, ha publicado un largo ministerio, procurando señalar remedio á los males que encuentra en la situacion. Propone la creacion de unos nuevos asignados, para proveer de recursos al gobierno provisorio; pero á esta idea parece que han combatido los representantes del comercio.

El Lyon publicaremos esta importante pieza.

En Lyon y Rouen ha habido algunos disturbios, pero habian pasado.

En Francia no hay síntomas ningunos de una guerra intestina.

Toda la Italia septentrional está en movimiento. Los Austríacos se retiraban para Mincio donde quedaban en la fortaleza de Abige. La revolucion lombarda está casi concluida.

La insurreccion venecia en Parma, Modena, Venecia, Pavia, y el rey Carlos Alberto que habia para intervenir, aconsejado por el ministro italiano, se puso en fin al frente del movimiento para proclamar la independencia de la Italia.

El día 23 de Marzo en que llegó la vanguardia del ejército Sardo á Milan, los Austríacos refugiados en la fortaleza, la evacuaron furivamente. La poblacion los persiguio. La lucha fué terrible. Los Milanenses se batieron durante cinco dias contra 16 mil hombres de tropas bien disciplinadas. La victoria fué completa. En toda la Italia se ha establecido un sistema de defensa completo.

En Roma fué publicada la constitucion romana. En Nápoles se proclamó la ley electoral.

En Viena y en Berlín se ha reclamado la restauracion de las instituciones. Los dos Monarcas quisieron reprimir el movimiento, y se desenvolvió entonces una revolucion que los obligó por fuerza á concederlas.

La Polonia está comovida tambien.

Un gran número de belgas residentes en Paris

volvieron á su país con intento de proclamar en él la República.

La situacion de Cataluña es cada vez peor. El General Pavia pidió que las condiciones dadas por D. Carlos fueran confirmadas. Se rechazó esta proposicion, y se dice que el general hará su dimision.

El gobierno vió el estado de agitacion en que los acontecimientos de la Francia pusieron á los espíritus, disolvió las Cortes; Reunio materiales de guerra. Reventó el día 26 una especie de revolucion en Madrid, la fuerza armada consiguió mantener el orden, despues de haber muertos y heridos.

Se considera como declarada la guerra entre la Rusia y la Prusia; el embajador de Rusia dejó la Corte de Berlin con su familia. Los soberanos de Prusia y de Austria se tornan todos los dias mas impopulares, y se teme algun levantamiento. Venecia ya no pertenece á los Austríacos y la Lombardia puede considerarse perdida para ellos.

En el Janeiro, el ministerio presentó á la Cámara de diputados, el 13 de Mayo, dos importantes proposiciones, conteniendo algunas reformas. El Sr. Ministro del Interior presentó un proyecto de ley, decretando la incompetibilidad de diversas autoridades públicas para poder ser electos para diputados ó senadores.

Se tenían noticias del Pará hasta el 8 de Abril, de Maranhá hasta el 15, de Ceará hasta el 19, de Parahíba hasta el 26, de Pernambuco hasta el 29, todos del mismo mes, y de Bahía hasta el 5 del corriente.

AVISO DE LA COMANDANCIA DE ARMAS

El lunes inmediato, cinco del corriente, por disposición del Exmo. Gobierno, se presentarán desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, en esta Comandancia todos los Sres. J. Fes y Oficiales pertenecientes á la República, de Teniente coronel abajo, para comunicales una disposición de la Superioridad; exceptuando de esta medida los que tienen destino en los cuerpos y desempeñan comision por el Ministerio. Linea Junio 2 de 1843.—José R. Villagran.

PORTE COMERCIAL.

Cambios.

LONDRES. . . . . 39½ pen. por peso corriente.
PARIS. . . . . 5 f. 10 c. á 5 f. 15 c. por patacon.
RIO JANEIRO. . . 10 p. £ premio nominal.

Despacho de Aduana.

Descarga para despacho—Dia 2.

José Massera, 171 bolsas trigo.
Alb ni y Ca., 7500 rajas leña, 18 barricas de cal.
Juan Thode y Ca., 318 tablas y tablones, 182 tirantillos.
José Aveño, 30 bultos cal. 500 escobas de brugo.
Estevan Antonini, 30 brrdalesas vino.

Despacho de Almacenes—Dia 2.

Barber y Orr, 4 fogones, 1 canasto con 15 guardafuego.
Bates Stokes y Ca., 1 fardo jénero de lana y algodón.

A Depósito—dia 2.

Zumañ y Tresserra, 40 pipa vino tinto.
Leonardo Rodriguez, 34 barricas de azúcar.

Han abierto registro para cargar—Dia 2.
Hay e, barca francesa Paquetot del Paraná.

Cerrado registro—Dia 2.

Santa Catalina—Barca francesa Joenville, por Luis DeChapourrouge y Ca., con 10 fardos a par gatas, 10 cajones hechas, 1 idem hoces, 11 baulas ropa hecha y zapatos, 3 barricas bombas, 2 atados mangos de hoces, 7 cajones pitos, 4 fardos mercancías, 55 barricas vino, 4 cajas rapé, 2 idem cigarras, 3 idem estampas, 1 idem lromas, 3 idem cintas de algodón, 59 barricas vino de Burdeos.



Entradas de ultramar.—Dia 2.

De Burdeos el 21 de Marzo.—barca francesa Bonne Fanny, de 201 toneladas, capitán Aubert, 1 idem con 14, consignada a Adolfo Vaillant, e n 52 cajones sardinas, 106 barriles coñac, 1 barrica idem, 1 cajon idem, 333 barricas vino, 25 cajones mercancías, 6 canastos champagne, 17 cajones manzanas, 7 idem peras, 275 cajas vino, 14 idem ques s, 12 idem conservas, 10 idem dragas, 9 barriles idem, 2 cajones agua de azúhar, 196 idem aceite de oliva, 1 barril idem, 9 cascotes vino blanco, 18 idem vinagre, 1 fardo mercancías, 1 cajon algaratas, 18 barricas ropa hecha.

De Rio Janeiro, el 9 del pasado—zumaca nacional Jaramento, de 59 toneladas, capitán Pedro Bollo, tripulacion S. á José Massera, con 109 cerdos, 30,000 rajas leña, 20 barriles pez-palo, 30 sacos maiz, 6 idem cebada.

La barca de guerra francesa Astrolabe ha salido para Buenos Aires á mudar el Pavolón. El bergantin goleta brasilera Caboela, ha estado fondeado ayer en la boca del puerto y al anochece se hizo á la vela para dentro del Rio.

Fondeados en la boca del puerto.
Está fondeada al Este una barca inglesa, se supone la Elizabeth, procedente de la Isla de Sal. Se avista un buque al Este.

Salidas—Dia 2.

Rio Janeiro, barca americana, Globe.
Baltimore, id. id., Francis Pertridge.
Valparaiso, bergantin español, Unico.

Llevar bajía.

Para Buenos-Ayres.—Sale hoy la goleta de guerra sarda Ninfa. El Correo recibe cartas hasta la una y media del día.
Para Rio Janeiro.—Sale hoy la barca de guerra brasilera Berencia.—El correo cierra la bajía á las 2 de la tarde.

AVISOS NUEVOS.

TEATRO NACIONAL.

Funcion Extraordinaria Lírica Dramática y Ginnástica.

El Sábado 3 de Junio de 1848.

A BENEFICIO DEL HOSPITAL DE LA LEJION ITALIANA

Dividida del modo siguiente:
Dará principio por la orquesta con la introduccion del baile mimico los DOS SARJENTOS.

Parte primera

Acto 1.º del drama titulado:—Cosimo, II.
LA VISTA DE LAS CARCELES

El arresto del célebre saltador Motoschi.

Original del distinguido italiano Carlos Ferdinici.

El nombre solo de este autor, nos dispensa de hacer un merecido elogio de esta pieza, una de las más raras que han salido de tan fecunda pluma, y adonde britan á la vez los más bellos rasgos de amor conyugal, de patriotismo y de virtud, cuyos caracteres adonde tanto resalta la naturaleza, están sostenidos con una habilidad maestra por el autor que siempre ha recibido pruebas no inequívocas de aceptación en los más cultos teatros.

Despues del primer acto tendrá lugar la cavatina de la ópera La Parisina ejecutada a toda orquesta y obligada de Trombon.

Parte segunda.

Cavatina a toda orquesta en la ópera il Bravo, desempeñada por el clarin de piston.
Acto tercero del Drama.

Parte tercera.

Ariá a toda orquesta del Marino Faliero, obligada á clarinet.

En seguida el señor Pablo Sanguinetti, cantará la cavatina en la ópera Roberto-quinto o Core a te ridente.

Acto cuarto y último del Drama.

Ultima Parte.

Para amenizar un tanto la funcion se presentará el Sr. Mascardi, pruebaista en compañía del Sr. Salvador Gazani el cual dará principio ejecutando el brazo de hierro sosteniendo el cuerpo horizontalmente con la fuerza de los brazos, y quedando luego sostenido por uno solo.

En seguida el Sr. Mascardi levantará un hombre sosteniéndole en el pelo. Gran vuelo de Mercurio ejecutada por ambos.

Darán fin con la extraordinaria fuerza titulada los Pies de hierro adonde con el cuerpo horizontal levantará diez bombas de grueso calibre y dando vuelta con la mayor rapidez al alrededor de la columna.

La señora Sironi aficionada recién llegada de Italia que des empeñara en el drama el rol de Eloisa al aparecer por primera vez con la compañía de aficionados italianos, unidos por tan laudable objeto puden ser acojidos sus esfuerzos con la benignidad é indulgencia prendas que tanto resultan en este respetable público y si tiene la felicidad de ver acojido su ruego, entonces habrá obtenido el logro de sus más ardientes deseos y los de toda la compañía.

A las 7 y media.

PRIMERA FUNCION DE LA PRIMERA TEMPORADA.

El Domingo 4 de Junio de 1848.
Despues de la sinfonia de costumbre, se representará el drama en dos cuadros, arreglado por el director D. Fernando Quijano, titulado;

EL REPUBLICANO

EN LA

Gran Semana de Febrero.

EN PARIS.

Primer cuadro.—El Guardia Nacional, en el día 24

Segundo cuadro.—El Republicano, en el día 26.

Concluido este, se cantará por la señora Molina, la señora Petronila en caracter de hombre, y el señor Quijano, la divertida tonadilla;

LOS HIDALGOS Y LA MAGA.

En la que se cantará el Tripliti.
Fimilizando el todo la ingeniosa petipieza:

EL LECHUGUINO OSCAR

LA NOVIA DE PALO

Se alquila.

La casa calle del Sarandí número 156, que hace esquina a la de Zavala, con todos sus almacenes interiores, en la misma, ó en el escritorio del Sr. Antonini hallarán con quien tratar. j2—4

Aviso al Comercio.

D. Juan Poses y Ca., dueños de la Ojalatería, situada á la derecha del Mercado principal: Usúan a sus acreedores los que tienen cuentas con dichos Sres., se presentarán bajo el término da tres dias.
Al mismo tiempo, se vende la misma Ojalatería, el que se interese en su compra, ocurra á la calle del Rincon número 193 para tratar con su dueño. j2—3p.

Se alquila.

Un almacén en la calle de Zavala número 125, para tratar ocurrase a la calle de Misiones número 75. j2—4p.

Se alquila.

Una casa en la calle del 25 de Mayo: para tratar ocurrase en la calle de Misiones número 75. j2—3p.

Aviso.

Se necesita una casa con todas las comodidades necesarias para una familia: dándose la preferencia a la que se halla más próxima a la Imprenta de este Diario. En la misma Imprenta se hallará con quien tratar. m 41—3p.

CATALOGO.

De las Obras existentes en la Libreria Nueva calle del 25 de Mayo números 230 y 232. En Francés.

Diccionario Universal de la lengua Francesa por Buiste, 1 tomo.

Nuevo Diccionario de la Lengua Francesa por Noël y Chapsal, 1 tomo.

Diccionario de bolsillo de la lengua Francesa por P. A. Delancon, 1 tomo.

Diccionario completo, geografico, estadístico y comercial de la Francia y sus Colonias, &c. Obra enteramente nueva y útil a todas las clases de la sociedad, por M. Briant de Verzé, 3 tomos.

Curso completo de agricultura, teoria práctica, económica, y de medicina rural y veterinaria, por una Sociedad de Agricultores y redactado por el Abate Bozier, 12 tomos, ilustrado con porcion de láminas.

Diccionario de Agricultura Practica, conteniendo la grande y pequeña agricultura, la economía rural y doméstica, la medicina veterinaria &c. &c. por de Neufchateau; precedido de una introduccion sobre la enseñanza de la agricultura 2 tomos.

Curso elemental de agricultura y economía rural, por M. Raquil, 1 tomo.

El Confitero moderno, ó el arte del Confitero y del destilados, 1 tomo.

Cartas de Madama de Sevigne a sus hijas, y á sus amigas, 10 tomos.

Obras de Boulanger, 10 tomos.

Nueva Descripción del amor conyugal por J. Bousquet, 1 tomo con gravados.

Obras deversas de Boileau, 1 tom.

Compendio cronológico de la Historia de España, y de Portugal, 2 tomos.

Historia abreviada de la Iglesia, 1 tomo.

Anuario Histórico Universal de Francia para 1821, con un apéndice conteniendo los actos públicos, tratados; notas diplomáticas, y cuadros estadísticos, financieros, administrativos y necrológicos &c. y una revista de las producciones más notables del año, de las ciencias, las letras, y las artes, por C. L. Lenor, 1 tomo.

Teoría de la Tierra, por Buffon, 3 tomos.

Descripción del Universo, por Mallet, 4 tomos, con porcion considerable de gravados.

Historia de Francia, por Brignon, 10 tom.

Historia de Napoleon y del ejército grande, por el General Conde de Legus, 2 tomos.

Historia de Gil Blas de Santillan, y de Lazarillo de Tormes, ambas en 1 solo tomo ricamente encuadernado, ilustrado con un considerable número de gravados.

Mecánica Usual. Obra Elemental al alcance de todo el mundo, por G. J. Olivier, 1 tomo.

Tratado Elemental de Física por Despres, 1 tomo.

Tratado de Química Elemental Teórica y práctica por Thenard, 5 tomos.

Obras completas de W. Robertson en 2 tomos, contienen ambas.—La Historia del Emperador Carlos 5.º Recuerdos históricos sobre la India Antigua, historia de la Escocia é historia de la América.

Diccionario de bolsillo francés-inglés, é inglés-francés, 2 tomos, dicho francés-español y español-francés, 1 tomo.

La peregrinacion de Child-Harold, poema de Lor Byron.

Reppo, Novela Veneciana por Leon Biron, 1 tomo.

Y porcion de otras obra.

Precisa-se para a Divisao Naval Brasileira a quantia de dez mil paticones dadas as Letras sobre a Intendencia de Mariuba do Rio Janeiro: os Srs. a quem consolda, podem mandar ate o dia 31 do corrente ao Consulado Geral as suas propostas em carta fechada com dirigio ao Comandante em Chefe da dita Divisao. Bordo da Corveta Dous de Julho, em Montevideo 28 de 1848. A. J. C. & C. Attila.—Secretario.

Ama de leche.

Se ofrece una de 18 años de edad, que hace poco salió cuidada. La persona que la necesita, ocurre a la calle Uruguay núm. 172, donden dará razon.

Aviso al Comercio.

Los Sres. D. Manuel Franco y Ca, ponen en conocimiento del Comercio, que la firma que hasta la fecha ha llevado de la casa D. José Umanan, bajo la denominacion del mencionado Franco y Ca, signará en lo sucesivo bajo el mismo nombre, y direccion de dicho Franco por ponerse éste al frente de dichos negocios. Montevideo Mayo 19 de 1848.

Aviso.

En la Barbería conocida por la del Sr. Gines frente al Calle del Comercio calle de los Treinta y tres,—se ha recibido una gran partida de sanguijuelas negras y verdes, grandes y de buena calidad. Se venden por mayor y menor, y se aplican á un precio moderado á toda hora de la noche si se ofrece. m20, 3p.

Monte-Videan Union Library.

The Proprietors of this Institution are particularly requested to attend the General Meeting on Friday evening, 8th. Instant, at the residence, of S. Rennie Esq. at o'clock precisely. m19—3.

AVISO INTERESANTE.

En la calle de Misiones número 48, hay una partida de charques recién llegada y de superior calidad, el que se interese por el ocurre a dicho asoncen de las 11 a las 2 de la tarde hallara con quien tratar, y de esa hora en adelante en la calle de Colon número 88. m19—4p.

REMATES.



Por Courras Smith y Ca.

En frente del almacén del Sr. Parri, en donde estará la bandera del Martillo.

El Lunes 5 del presente, á las 4 de la tarde, se venderán indispensablemente por lo que más diere el contado, y en lotes á la vista:

Dez barricas tabaco de mascar, 50 idem cerveza, 6 docenas cernichos averiados, varios paños, jarcias, velámenes, y otros objetos á la vista.

Entradas de buques mercantes de Ultramar desde el 16 de Mayo hasta el 31 del mismo.

ENTRÓ	PROCEDENCIA	SALIÓ	CLASES.	NACION.	NOMBRES.	TON.	CAPITANES.	TRIP.	CONSIGNATARIOS.
Mayo 20	Rio Janeiro.	Abril 29	Bergantin	Brasilero	Licia	170	Joaquin da Costa Cardoso	11	Teodoro Reissig.
" 27	Ensenda	Mayo 24	Barca	Rusa	Heliós	425	Backlund	15	L. De Chapeaurouge.
" 27	Rio Grande.	Id. 15	Bergantin	Sardo	Rivadense	146	Angel Croce	15	M. Lopez Monjardin y C.
" 29	Barcelona y Gibraltar	Abril 3	Idem	Español	Unico	168	Pablo Roig	15	Felix Buxareo.
" 29	Genova y Gibraltar.	Marzo 4	Polacra	Sarda	Daniel	140	Juan Bautista di Negri	10	Vicento Gianello.

Salidas de buques mercantes para Ultramar desde el 16 de Mayo hasta el 31 del mismo.

SALIÓ	DESTINOS.	CLASE	NACION.	NOMBRES.	TON.	CAPITANES.	TRIP.	CONSIGNATARIOS.
May 16	Santa Catalina.	Fragat.	Americana	Shaw	243	Rea	13	Southgate y Ca.
" "	Buenos Aires	Bergantin	Inglés	Venilia	203	W. Martin	10	Smith hermanos
" "	Rio Grande	Idem	Nacional	Rumilly	150	Xavier Lenchantin	13	Lafarge y Tocanier
" "	Idem	Goleta	Inglés	Saint Helier	134	Jorje Dorcey	8	Diego Le Bas
" "	Pernambuco	Barca	Francesa	Sulton	1227	L. Beaugrand	13	Pablo Duplessis
" 17	Londres	Idem	Inglés	William Peile	279	W. Scott	14	Rodger hermanos
" 19	Idem	Goleta	Idem	Eliza Cornish	118	J. Harrison	8	L. de Chapeaurouge y C.
" "	Rio Grande	Bergantin	Inglés	United	208	J. Gaticahn	11	Enrique Daus
" 20	Idem	Bergantin goleta	Nacional	Paq. de Rio Grande.	90	Antonio Belles	12	Murguindo y Nin
" 21	Pernambuco	Barca	Hamburguesa	27 de Mayo.	265	H. T. Henert	10	Teodoro Reissig
" 22	Idem	Bergantin	Dinamarques	Atalante	157	Hansen	11	Juan Thode y Ca.
" "	Puertos del Brasil	Bergantin	Prusiano	Carl Gustavo	101	Niemann	10	Bunge Hutz y Ca.
" 23	Rio Grande	Goleta	Americana	Rival	143	T. Burke	9	Southgate y Ca.
" "	Puertos del Brasil	Barca	Nacional	Panchita	185	Jorton	10	Zimmermann Frazier y Ca.
" "	Havre	Idem	Francesa	Ankober	196	Jarnet	12	Jaime Llavallol é hijos
" 24	Santa Catalina	Bergantin	Brasilero	Atala	181	Santiago Vicent	11	Joaquin A. Carvalho
" 25	Rio Grande	Bergantin	Americano	Carrier	198	Hale	10	Southgate y Ca.
" "	Idem	Bergantin goleta	Brasilero	Brillante	121	Antonio Luis	7	Tomas Rousse
" 26	Genova	Idem	Sardo	Cocodrillo	230	J. M. Pollas	22	Felix Buxareo
" "	Puertos del Brasil	Bergantin.	Lubeques	Bertha	210	J. Y. Wachter	11	Treussein y Ca.
" 27	Rio Grande	Barca	Inglés	Lancashire Witch	195	E. L. Brownning	13	Stanley Black y Ca.
" "	Puertos del Brasil	Idem	Rusa	Heios	425	Backlund	15	L. de Chapeaurouge y C.
" 28	Rio Grande	Bergantin	Brasilero	Venus	155	L. A. Rodriguez	12	Manuel José Eneas y C.
" "	Puertos del Brasil	Idem	Sardo	Lucitona	121	B. Dazori	8	Jaime Llavallol é hijos
" 30	Rio Janeiro	Idem	Nacional	Mentor	100	L. C. Nelson.	9	Bunge Hutz y Ca.
" "	Pernambuco	Idem	Inglés	Federico	220	Wadington,	10	Greenway
" 31	Rio Grande	Idem	Sardo	Rivadense	146	A. Croce	15	Manuel Lopez Morjardin

Buques mercantes de Ultramar existentes en el Puerto de Montevideo. 31 de Mayo de 1848.

NACIONES Y CLASES.	NOMBRES.	TON.	CAPITANES.	ENTRÓ	PROCEDENCIA.	CONSIGNATARIOS.	DESTINOS Y ESTADO ACTUAL.
BRASILEROS.							
Pallebot	Granfero	27	Sin capitán	Noviembre 15	Patagones	Lafarge y Tocanier	Sin destino
Goleta	Amelia	55	Joaquin Fernandez	Abril 12	Rio Grande	A la orden	En reparacion
Pallebot	San Manuel	26	Juan Marques	Idem 15	Idem	Albani y Ca.	Sin destino
Bergantin goleta	Theresa	176	Juan B. M. de Freitas	Mayo 7	Rio Janeiro	Bunhe Hutz y Ca.	Rio Grande Prnto
Bergantin	Licia	170	J. da Costa Cardoso	Idem 20	Idem	Teodoro Reissig	Descargando
BREMENSES.							
Bergantin	Carl Ferdinand	270	L. Hetmeyer	Marzo 7	Cabo Verde	Zimmermann F. y Ca.	Boston—Cargando
DINAMARQUES.							
Bergantin	Sara e Johanna	180	J. H. Callesen	Idem 21	Harthpool	Thode y Ca.	Puertos del Brasil.—Pronto
Fragata	Cathalina	280	C. G. Drescher	Mayo 11	Memel y Falmouth	" "	Descargando
ESTADOS UNIDOS.							
Goleta	Jubilee	64	J. Faucett	Febrero 4	Filadelfia y Bahia	Southgate y Ca.	Puertos del Brasil—Pronto
Fragata	Panther	407	Sherry	Idem 26	Nueva York	Zimmermann F. y Ca.	Sin destino
Barca	Francis Partridge.	264	Tavers	Abril 13	Baltimore	Zimmermann F. y Ca.	Baltimore y Rio J.—Pronto
Idem	Globe	260	Janvier	Idem 26	Parnaguá	Southgate y Ca.	Rio Janeiro—Pronto
Idem	Reaper	239	Henry Upton	Idem 27	Idem	" "	En venta.
ESPAÑOLES.							
Bergantin.	Unico	168	Pablo Roig	Mayo 20	Barcelona y Gibraltar	Felix Buxareo	Sin descargar
FRANCESES.							
Barca	Flander	273	Allens	Febrero 26	Dunquerque	Adolfo Vaillant	Marsella—Cargando
Idem	Joinville	208	Noé	Marzo 17	Marcella	Pablo Dup essis	Cargando para Sta. Catalina
Idem	Coromandel	271	Cárlos Martin	Idem 21	Idem	Laplane	Idem
Idem	Paquebot del Paraná.	223	Jaureguiberry	Abril 12	Burdeos	Raymond y Theit	Cargando para el Havre
Idem	Diano	240	Laguay	Idem 12	Idem	Arias y Charry	" "
Idem	José	206	Schmit	Idem 21	Idem	Pablo Duplessis	" "
Bergantin	Jasses	142	Duhart	Mayo 8	Passages	Zumaraa y Tresserra	Descargando
Idem	Perignon	168	Colas	Idem 13	Cette	Egg Krutisch y Ca.	Idem
HAMBURGUESES.							
Bergantin	Carl	120	G. Prins	Febrero 18	Hamburgo	Eberhard y Ca.	Rio Grande.—Pronto
INGLÉSES.							
Bergantin	Wilton Wood	243	Mathew	Marzo 7	Liverpool	Carlisle Smith y Ca.	Londres.—Cargando
Goleta	Henry Warburton	152	F. ipe Pentin	Mayo 7	Londres	L. de Chapeaurouge y C.	Descargando
Bergantin	Forrester	274	Steel	Idem 14	Parnaguá	Parlane Mac Lean y Ca	Idem
NORUEGOS.							
Barca	Yhorwaldsen	270	Rús	Mayo 10	Cabo Verde	Thode y Ca.	Rio Janeiro—Pronto
ORIENTALES.							
Bergantin	Maria Luisa	88	J. Recaete	Enero 31	Santa Catalina	Pedro Recaete	Desarmado
Goleta	Julita	50	M. Sillas	Febrero 9	Rio Grande	Cassarino	En lastre
Bergantin	Tigre	199	J. Auguier	Mayo 18	Marcella	Pablo Duplessis.	Descargando
Idem	Resoluto	126	Amadeo	Idem 11	Santos	Albani y Ca.	Idem
SARDOS.							
Bergantin goleta	Mariquita	98	A. Daliosso	Febrero 13	Rio Grande	José Avegno	Rio Grande. Pronto.
Lugre	Fama	125	F. B. Schaffino	Idem 25	Santos	Manuel G. da Costa	En lastre
Bergantin	Achilles	181	J. Bozzo	Abril 8	Genova	Uhang y Ca.	Descargando
Idem	El Sol	89	M. Melo	Idem 27	Santa Catalina	José Avegno	En lastre
Polacra	Cinisca	239	F. Sartori	Idem 28	Genova	" "	Descargando
Bergantin goleta	Benedicta Maria	108	Frugoni	Mayo 6	Santa Catalina	José Avegno	" "
Bergantin	Marina	89	Dodero	Idem 9	Parnaguá	Carranza	Desarbolado
Polacra	Daniel	140	Juan B. di Negri	Idem 29	Genova y Gibraltar	Vicento Gianello	Descargando

AVISOS MARITIMOS

Para Rio-Grande.

Saldrá sin falta el próximo Sábado el Bergantin nacional RESOLUTO, de 200 toneladas, forrado y clavado en cobre, admite carga y pasajeros. Para tratar coursee al número 67 calle de Misiones. m30-3p.

Para Marsella.

La hermosa Barca Francesa FLANDRE, capitán Alemán; saldrá para dicho destino el 15 del próximo Junio, admite pasajeros para los cuales tiene una hermosa y espaciosa cámara. Para tratar vease con D. Adolfo Vaillant consignatario, halla de las Cámaras número 43, ó con L. Sigery número 49 calle de Misiones. m20-30p.

For London. (Passengers only).

The well known British Brig "Wilton Wood" M. Russel master will be ready for sea about the 30th inst. For passage apply to the captain on board, the consignees Messrs Carlisle Smith & Co. of St.

W. William Hoffmann. Ship Broker.

201 calle del Cerrito.

Para Rio-Grande.

Bergantin sardo RIVADENSE, saldrá para dicho destino al primer viento. Admite pasajeros para los que tiene excelentes comodidades. O úrrase á la calle del Veinte y cinco de Mayo número 199.

AVISOS REPETIDOS.

Aviso.

En la Sastreria de M. Capmas calle de 25 de Mayo al lado de la casa del Sr. Montero, Aseba de recibirse un nuevo surtido de Paños finos y entre-finos de varios precios. Frases á la última moda, levitas, pantaciones de todas clases, chalecos de te, vestidos de cuarto, (llamados Robes de chambre) y tambien una partida de capas (llamadas Bourures) y capas de hombre y señora.

Aviso interesante.

Quien quisiese comprar una tienda en el mejor sitio de la calle del Porton ó 25 de Mayo, y de las más acreditadas en su clase, con la ventaja que se vende, con la cantidad de efectos que convenga al comprador, aunque sea con solo el armozon y mostrador; ocurra á la calle de Misiones núm. 52, que hallará con quien tratar. j2-3p.

Aviso.

Se vende la casa número 102, de la calle de Washington. Et que se interese por ella, en la misma casa encontrará con quien tratar. m30-3p.

Gran Baratillo de Carbon.

En el Cubo del Norte frente á la Barraca del Sr. Mackeen donde estará la bandera blanca, se vende por cancelacion, una gran cantidad de fanegas de carbon de Santa. Fé de primera calidad, al gusto de los compradores, y al módico precio de diez y ocho reales fanega, medida de bordo.

Loteria de Rio Janeiro, suerte grande.

Rs. 10.000\$000 igual á 10.000 patacones. Se han recibido nuevos Billetes de la referida Loteria, los cuales se encontrarán vendiendo en la calle de Misiones números 76 y 78, esquina del tigre. m30-4p.

Casa para alquilar.

En la calle de Washington, casa número 49, hay quien está encargado de alquilar en una casa de familia, en un buen barrio de esta Ciudad; algunas piezas altas y bajas, propias para hombres solos, el que se interese por alguna de ellas, en la misma encontrará con quien tratar. m30-4p.

Barahilo.

En la Zapateria detras del Teatro.—Botas francesas para hombre á 4 \$ y 120 reis.—Botines idem frances para Sr. á 2 \$.—Zapatos blancos para hombres á 450 reis.—Idem para Sr. á 500 y 400 reis.—Y demas artículos que se vendrán á precios sumamente baratos. m30-3p.

LOTERIA DE LA CARIDAD.

El próximo Domingo 4 de Junio, se jugará precisamente la Loteria Ordinaria letra M Celeste. El sorteo tendrá lugar á las 12 en punto.

To let tow furnished rooms in a private house suitable for a single gentleman, where the party can be accommodated with breakfast and tow, apply at num. 76 calle de 24 de Mayo m27-4p.

Continuacion del Catalogo de los Obras anunciadas de la Libreria calle del 25 de Mayo números 230 y 232.

EN ITALIANO.

Diccionario Italiano-Francés, y Francés-Italiano por Alberti, 2 tomos.  
Gramatica Italiana-Francesa para uso de los franceses, 1 tomo.  
Gramatica Francesa-Italiana para uso de los Italianos, 1 tomo.  
Elementos de la lengua Italiana, 1 tomo.  
Ortografia Usual, 1 tomo.  
Tratado de Aritmética y Geometria con una introduccion al Algebra, por A. Marta 1 tomo.  
Tratado de cambio ó método para conocer á primera vista el valor de las cantidades en todas monedas de las Naciones comerciantes Sa. Sa. 1 tomo  
Compendio de Geografia para la enseñanza de la juventud, 1 tomo.  
Curso Practico de Navegacion por P. A. Nicolay, 1 tomo.  
Conocimiento de los tiempos y movimientos Celestes Sa. Sa. 1 tomo.  
Reglamento de S. M. Sarda para la Marina Mercante, 1 tomo.  
Parozzo Italiano, 3 tomos.  
Poesias de Nicolas Linosino, 1 tomo.  
Mimos Sagrados de Alejandro Manzoni y de otros autores, 1 tomo.  
Pablo y Virginia, 1 tomo.

EN INGLES.

Compendio de las Leyes de Marina y Mercantiles Regulaçiones y costumbres para los Capitanes de Buques, 1 tomo.  
Tratado de las Leyes relativas á los buques mercantes, y marineros por Abbott, 1 tomo.  
Manual sobre las materias é informaciones que concierne en todo ramo, á los comerciantes propietarios y capitanes de buques por Blunt, 1 tomo.  
Historia Cronológica de los descubrimientos en los Mares del Sur y Oceano Pacifico, ilustrada con 20 cartas 2 tomos.  
Diccionario inglés-francés y frances-inglés 2 tomos.  
Diccionario inglés portugués y Portugues-inglés 1 tomo.  
Nuevos elementos de conversacion, en inglés y francés 1 tomo.  
Yarrow y otros Poemas por Guillermo Wordsworth 1 tomo.  
Diccionario portátil inglés-español por Newman y Barretti 1 tomo—  
Historia Romana desde la fundacion de Roma hasta su decadencia, ilustrada con 20 mapas por Hooker, nueva edicion corregida por el Rev. J. Pitman, 76 tomos.  
Curso Elemental de ciencias y literatura Sa. 1 tomo.  
Historia de Inglaterra desde la invasion de Julio Cesar hasta la revolucion de 1688 por Hume, y continuada por Smollett 1 tomo.  
Elementos Generales de Historia antigua y moderna, ilustrados con mapas 2 tomos.  
Discursos sobre materias importantes incluyendo sermones predicados en St. Pablo de Londres por el Rev. Jeremias Leed 2 tomos.  
La guía de los Viajeros en todas direcciones, con advertencias sobre el principado de Wales aumentada con extractos de varios autores.  
Obras de James Thomson con sus últimas correcciones y mejoras 3 tomos.  
Las obras de Roberto Burso con su vida y la critica de sus escritos por Jacobo Currie con otros poemas por adición 1 tomo.  
Cuentos y pasajes históricos y otros poemas por Felicia Hemans 7 tomos.  
Trabajos poéticos de Milman 3 tomos.

SE COMPRAN.

Diarios, ó cualquier otro impreso, para el destino de ambobulver.—Se compran en cualquier porcion que sea, en la Libreria Nueva, calle del 25 de Mayo números 230 y 232.

COMERCIO DEL PLATA.

El Viernes 2 de Junio continuará la publicacion de este Diario.

The Gentleman who took away and offic'e's cloak from H. M. S Hydra on the evening of Thursday the 25th inst., is requested to restore the same, to the owner at the British Consulate, where he will receive his own return.

Aviso.

En la Confiteria de Paris calle del 25 de Mayo número 120, se precisa de un oficial; el que se le solicite con aptitudes suficientes puede dirigirse á dicha Confiteria. m28-4p.

Evening Class.

Mr. Ferguson, Assistant Tutor in the British Eschoo establishment, intends opening and evening class on the first of June, to be continued during the winter, for the convenience of such as are desirous of improving themselves in English reading, grammar, geography, and common school arithmetic.

Further particulars may be had by a personal interview with Mr. F. at the above establishment, calle Misiones núm. 154, between the hours of 6 and 8 o'clock.

Almonedas.

Por disposicion del Juzgado Ordinario de este Departamento, en las tardes de los dias 2, 3, y 5 del entrante mes de Junio, al exterior de la puerta principal del Edificio de la extinguido Cabildo, han de celebrarse las nuevas almonedas y en la última remate, de la casa y terreno en que se funda minto el susante D. José Antonio Bianchi, de quien cabe cantidad de pesos Dña. Maria Lareo de Tabolará, situada dicha finca en la calle del Veinte y cinco de Mayo número 45, compuesto el terreno de cuatrocientas cincuenta varas y toda en todos sus ramos en la cantidad de cuatro mil seiscientos cuarenta y tres pesos, cuatro reales y veinte y seis centavos; sobre la que hay oferta admitida de tres mil ciento setenta y tres pesos. La venta se verificará á dinero de contado en el mejor postor, y quien se interese en la compra y quiera instruirse de las tasaciones, ocurriendo á la Oficina á cargo del que suscribe, le serán manifestadas.—Montevideo Mayo 27 de 1848.

Pedro de Latorra. Escribano Público.

En el Almacén núm. 73 calle de Misiones, hay lo siguientes artículos de buena calidad á vender por mayor:—

Bacalao, Azucar de pilon, Encurtidos y salzas, Cerveza, Cognac, Vinos Xerez, Oporto, y de Lareda, Cables en platos, chas con sus correspondientes clavos, Agua-Colonia en frascos largos, Barajas inglesas, Café en bolsas y Ceniza,